

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Les petites phrases de la semaine

**Ali Bongo Ondimba, président de la République :**

"(..) Plus nous nous vaccinerons, mieux nous respecterons les gestes barrières, et plus vite nous pourrions alléger les mesures de protection et retrouver enfin le cours normal de nos vies".

**Guy-Patrick Obiang, ministre de la Santé :**

"Le vaccin nous ouvre aujourd'hui une brèche d'espoir et d'espérance pour des lendemains meilleurs, afin de reprendre notre vie tel que le souhaite le président de la République".

**Pr Marielle Bouyou, présidente du Comité scientifique du Copil :**

"Nous nous en sommes mieux sortis que l'Occident au cours de la première vague. Il n'y a donc pas de raison qu'on ne fasse pas mieux avec le vaccin".

**Patrice Neveu, sélectionneur national des Panthères du Gabon :**

"Ce fut un match difficile face à cette équipe des Léopards de la RDC qui enregistre par la même occasion sa première défaite de ces éliminatoires. Occasion pour moi ici de féliciter mes garçons qui ont su mettre de l'intensité en seconde période et être patients. Cette victoire est amplement méritée".

**Pierre-Claver Maganga-Moussavou, président du Parti social-démocrate (PSD) :**

"Le CND existe mais ne joue pas jusqu'ici son rôle d'amortisseur de tensions post-électorales".

**Norbert Ngoua-Mezui, membre du secrétariat permanent de Démocratie nouvelle (DN) :**

"Pour la solidité et la stabilité de l'institution qu'est le président de la République, clef de voûte de toutes les institutions, il n'est pas commode que les plus hautes charges de l'Etat soient affectées par l'état de santé ou les décès imprévisibles de ceux-là qui les assument".

**Paul-Marie Gondjout, secrétaire exécutif adjoint, chargé des élections et des questions politiques de l'Union nationale (UN) :**

"Il est logique que dans le cadre de l'égalité homme-femme prônée dans cette modification du Code civil, les articles sur le mariage soient dépoussiérés de leurs aspects rétrogrades. Ils doivent être adaptés à l'évolution de notre société".

Rassemblements par Y.F.I

# Vers un nouveau dialogue politique ?

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**A**u départ tourné en dérision voire rejeté farouchement, l'appel à la "Paix des braves", lancé par le secrétaire général du Bloc démocratique chrétien (BDC), Guy-Christian Mavioga, commence à recevoir l'assentiment de plus de monde. Un concept auquel ont adhéré au départ quarante (40) partis politiques, tant de la majorité que de l'opposition, membres du Conseil national de la démocratie (CND). Avant que vingt autres écuries politiques n'emboîtent le pas.

Soumis à la veille de la clôture de la première session ordinaire du CND, l'appel à la "paix des braves" est pour ainsi dire passé comme une lettre à la poste. En effet, étudié dans le fond par 71 conseillers membres en plénière, l'assistance a voté l'appel à "la paix des braves" à une écrasante majorité. En atteste les résultats obtenus lors du vote inhérent à l'adoption de cette idée agitée par la tête de file du BDC. En termes



Photo: Y.F.I/L'Union

**L'idée défendue par Guy-Christian Mavioga a été adoptée à une écrasante majorité au sein du CND.**

de décompte, l'appel à "la paix des braves" a enregistré 52 voix pour, 13 contre, 6 abstentions soit un total de 73,23 % des suffrages exprimés.

D'où la satisfaction de Clay-Martial Obame-Akwe, secrétaire général du Rassemblement des patriotes républicains (RPR), par ailleurs membre fondateur de ladite initiative. "La commission

ad hoc paritaire mise en place au lendemain de cet appel salue cette avancée considérable et significative dans la recherche de la décrispation du climat politique et socio-économique de notre cher pays le Gabon, notre héritage commun, remercie le président du CND qui a présidé avec maestria les travaux, et tous les partis politiques qui ont adhéré

à cette vision d'une concertation nationale au-dessus de tous les clivages", a-t-il déclaré.

Après le CND, reste désormais à Guy-Christian Mavioga et les siens de convaincre l'ensemble de la classe politique, notamment l'Exécutif, d'adhérer audit concept, avant d'en préciser le format et les modalités.

Une autre paire de manches...

## La Semaine

### L'Exécutif davantage sollicité

CE ne serait pas exagéré de dire que les questions purement politiques font partie des sujets ayant marqué l'actualité de la semaine écoulée. Surtout avec la fin de la session ordinaire du Conseil national de la Démocratie (CND) dont l'ordre du jour était particulièrement intéressant. À cela, on ajoutera la sortie du président du Parti social démocrate (PSD), Pierre-Claver Maganga Moussavou, par ailleurs ancien vice-président de la République (VPR).

Mais avant d'y revenir, soulignons que l'actualité des sept derniers jours a été aussi marquée par le lancement de la campagne de vaccination contre le Covid-19; l'adoption en Conseil des ministres de plusieurs textes visant à améliorer la condition de la femme au Gabon, dont des projets de modification du Code civil. À cela, on ajoutera la brillante qualification de l'équipe nationale de football, "Les Panthères", pour la prochaine Coupe

d'Afrique des nations (Can), qui se jouera au Cameroun, à côté...

Occasion pour nous d'interpeller non seulement nos athlètes, mais aussi et surtout tous ceux qui sont impliqués de près ou de loin, dans l'organisation du football dans notre pays et la gestion dudit sport. Le rêve est permis, au regard des potentialités dont regorge l'équipe nationale. Il nous faudra un peu d'orgueil et de détermination. Quand on regarde avec quels joueurs l'équipe du Cameroun était venue nous ravir la vedette chez nous, en remportant "notre Can", on peut s'organiser pour leur rendre la "politesse". Pourquoi pas ?

S'agissant de la session du CND et de la sortie du président du PSD, on notera que les deux ont ceci en commun : l'interpellation des plus hautes autorités qui, pour tendre une oreille attentive aux recommandations issues de ladite session; qui pour approfondir la réflexion

sur l'amélioration de la fiabilité des résultats électoraux dans notre pays.

On sait que parmi les questions traitées par Séraphin Ndaot Rembogo et les siens, il y a celle relative à l'appel à "la paix des braves" portée par le Bloc démocratique chrétien (BDC) et 59 autres partis politiques issus de tous bords. Même si d'autres, notamment du côté de la CNR de Jean Ping, rejettent l'idée. L'Exécutif ne s'est pas encore prononcé, de manière officielle, sur ce projet. Encore moins le Parti démocratique gabonais (PDG), au pouvoir.

Pour sa part, Maganga Moussavou propose l'utilisation d'un nouveau logiciel dans la gestion des résultats électoraux. Là aussi, d'aucuns attendent ce qu'en dira l'Exécutif.